



NEWSLETTER DER AG MEDIZINISCHE AUSBILDUNG

April - Die Stu.Kon im Blick mit Nachwuchs an Bord

AG Bericht - was läuft bei uns gerade so?

Im letzten Monat drehte sich bei uns alles um die Studentische Konferenz, die vom 03.05. bis 05.05. in Dresden stattfindet. Wir freuen uns möglichst viele von euch dort in Präsenz wiederzutreffen oder kennenzulernen. Aber auch drumherum waren wir bei einigen externen Terminen dabei. Lest darüber mehr in der aktuellen Ausgabe unseres Newsletters. Durch diesen vollen Terminplan hat sich leider auch unser Newsletter um eine Woche verzögert, daher können wir schon in dieser Ausgabe unsere erste Nachfolge vorstellen. Auf der online MV ist Lilly aus Dresden für die Amtszeit 24/25 als NOME gewählt worden!

Herzlichen Glückwunsch!



IN DIESER AUSGABE
EIN KLEINER BERICHT
AUS DER AG

ANMELDUNG STU.KON

WAHLFACH

HAUSÄRZTETAGUNG

#FAIRESPJ

DGIM KONGRESS

NOME WOCHENENDE

KONTAKT:
NOME@BVMD.DE

Anmeldung Stu.Kon - Leoni

Das Jahreshighlight der AG Medizinische Ausbildung steht wieder vor der Tür: unser AG-Wochenende, die Studentische Konferenz (Stu.Kon)! Als feste Größe im Veranstaltungskalender der bvmf freuen wir uns, euch auch dieses Jahr wieder einladen zu dürfen!

Ihr 10-jähriges Jubiläum wird die Stu.Kon vom 03. - 05. Mai 2024 in Dresden, der schönen Landeshauptstadt Sachsens, feiern. Als Teilnahmegebühr sind wieder 30€ veranschlagt, die ihr euch aber auf Antrag, zusammen mit euren Fahrtkosten, von euren Fachschaften erstatten lassen könnt (fragt dies bitte rechtzeitig & selbstständig an). Meldet euch rechtzeitig an - die Plätze sind begrenzt!

Wie immer widmen wir uns an dem Wochenende einem ganz bestimmten Thema aus der Bandbreite der medizinischen Ausbildung. Mit "Interprofessionelle Medizin - Gemeinsam lernen, besser zusammenarbeiten?" möchten wir die Interprofessionalität im Gesundheitssystem beleuchten. Dabei wollen wir aufzeigen, wie bereits durch die Lehre im Studium oder Ausbildung das Fundament dafür gesetzt werden kann, später Hand in Hand zu arbeiten. Auch für Newbies finden wir passende Einstiege ins Thema und bieten die perfekte Gelegenheit im kleineren Rahmen in die bvmf reinzuzuschnuppern.

Derzeit sind wir noch mitten in der Planung des Programms.

Wir versprechen euch aber jetzt schon eine großartige Auswahl an Workshops, Trainings & Vorträgen an dem Wochenende - sowohl von wahren Expert*innen ihres Gebietes, als auch im Peer-Format von Studierenden!

Eines der Highlights wird eine Podiumsdiskussion sein, bei der wir uns natürlich auch nicht die Gelegenheit nehmen ließen, Vertreter*innen anderer Fächer und Berufsgruppen einzuladen und möchten in diesem Sinne auch explizit Nicht-Medizinstudierende als Teilnehmende einladen am Wochenende teilzunehmen!

Hier geht es nun zur Anmeldung: <https://forms.gle/4UXPNNgNt6GSgve8A>

Wir freuen uns riesig darauf viele von euch begrüßen zu dürfen! Teilt bitte entweder diese Mail oder auch den Instagram-Post fleißig in eurer Lokalvertretung! Wir freuen uns über die tolle Bewerbung & vor allem dein Engagement ❤️

Sonst: Wenn ihr Fragen habt, wendet euch bitte jederzeit an uns!

Fun-Fact



Der Wanderalbatross ist der Vogel mit der größten Flügelspannweite mit ca. 370 cm und können damit 500 Meilen am Tag zurücklegen und kann 80 km/h Geschwindigkeit für 8 Stunden halten.

Start des Wahlfachs - Christian

Pünktlich mit dem Start des Sommersemesters geht auch unsere Lehrveranstaltung zur Medizinischen Ausbildung in eine neue Runde. Zum dritten Mal werden hier in Kooperation mit dem Master of Medical Education (MME) Studiengang in Heidelberg verschiedene Themen der Lehre behandelt - von der Curriculumsgestaltung bis zur Durchführung eines selbst geplanten Seminars. Die Veranstaltung erstreckt sich dabei über das ganze Semester und bieten mehr als 30 Studierenden aus ganz Deutschland die Möglichkeit die Lehre einmal von der anderen Seite kennenzulernen.

Frühjahrstagung des Hausärzt*innenverbandes - Christian

Ganz ähnlich wie wir unsere Mitgliederversammlungen haben, treffen sich auch die Vertreter*innen der Hausärzt*innen mehrfach im Jahr. Vergangenes Wochenende war es wieder soweit und die Frühjahrstagung wurde in Leipzig veranstaltet. Für die bvmd waren Shaleen (AG Public Health), Pascal (Externes), Sebastian (Alumni) und Christian (AG Medizinische Ausbildung) vor Ort. Es war spannend zu sehen, welche Themen gerade bei den Hausärzt*innen auf der Tagesordnung stehen und dass die Prozesse doch stark den unseren gleichen.

Hinterlassen hat die Delegiertenversammlung bei mit vor allem den Eindruck, dass im Hausärzt*innenverband gerade auch die Stimme des Nachwuchses gehört wird. Nicht nur Themen und Wünsche der Ärzt*innen in Weiterbildung, sondern auch von uns Studierenden, wie z. B. die Approbationsordnung, wurden diskutiert. Das Highlight der Veranstaltung war jedoch der Festabend im Tropenhaus des Leipziger Zoos. Dabei konnten wir nicht nur Urzeitfische und Faultiere beobachten, sondern auch interessante Gespräche führen und uns beispielsweise mit der AG Weiterbildung vernetzen.

#faieresPJ - Alex

In diesem Monat werden die drei PJ Preis Jurys Ihre Arbeit aufnehmen. Die Jurys werden von studentischer Seite besetzt durch: Jasmin (Bochum), Yannick (Heidelberg), Tobi (Tübingen), Anna (Mainz), Yang (München), Alex (München). Eine erste Bekanntgabe ist für den 01.Mai geplant. Wir sind gespannt!



#LOMEknows

Wir haben zwar eine neue NOME gefunden, aber damit sind immer noch 2 Plätze für nächstes Amtsjahr unbesetzt! Wenn du ausbildungsinteressiert bist & Freude am dazulernen hast, meld dich gerne!

Außerdem wird vom 17.06. - 21.06. die Aktionswoche stattfinden. Den Fachschaften steht es in dieser Woche frei, wann Sie ihren Aktionstag machen. Zur bestmöglichen Koordination können alle in einem Doodle angeben, wann sie Aktionen planen. Außerdem brauchen wir noch dringend Rückmeldung aus den Fachschaften zu den Materialien und dem Merch, den ihr für den Aktionstag braucht. Damit wollen wir gezielt Sponsoring für die Dinge, die wirklich gebraucht werden, organisieren.

Ihr habt Lust mitzumachen? Dann meldet euch gerne bei uns – wir suchen noch händeringend Unterstützung!

NOME Wochenende - Leon

Den LOME Verteiler aktualisieren oder die Sticker für die Stu.Kon fertig designen. Einige Aufgaben bleiben im täglichen Geschäft einfach liegen. Daher haben wir NOMEs uns am ersten Aprilwochenende in Leipzig getroffen, um To dos abuarbeiten und die Stu.Kon zu planen. Neben der Arbeit durften wir auch die Sonne auf Christians Balkon genießen. Falls ihr diesen Newsletter lest und aktuell nicht wisst, ob ihr einen lokal verantwortlichen LOME bei euch habt, dann fragt doch mal bei uns oder eurer Fachschaft nach, denn wir haben fleißig Emails verschickt.



NOME-Lesecke

Was treibt einen Menschen, der sich ein Leben lang nichts hat zuschulden kommen lassen, zu einem Mord? Ein junger Anwalt beginnt zu recherchieren und stößt auf eine Spur, die ihn mitten hineinführt in ein erschreckendes Kapitel deutscher Justizgeschichte.



DGIM Kongress - Leon

Am 15.04. hatte Leon die Gelegenheit das Projekt #faresPJ und unsere Perspektive zum praktischen Jahr auf dem Kongress der Deutschen Gesellschaft für Innere Medizin in Wiesbaden vorzustellen. Beim Panel "Was muss Gesundheit kosten?" ausgerichtet von der jungen DGIM, konnte so auf die aktuellen Missstände und Chancen im praktischen Jahr eingegangen werden.



Ankündigungen und Termine

Bei Fragen zu den Veranstaltungen könnt ihr jederzeit auf uns zukommen!

- **Studentische Konferenz** in Dresden, vom **3. bis 5. Mai 2024**
- **2. Sommer-MV in Würzburg**, vom **28. bis 30. Juni 2024**
- **Programmakkreditierungsseminare**
03.05.2024 - 05.05.2024 (online)
17.05.2024 - 19.05.2024 (online)
24.05.2024 - 26.05.2024 (online)